



CDU-Fraktion  
der Gemeindevertretung  
Künzell

**CDU**

Christof Erb, CDU-Fraktion, Eisenacher Str. 45, 36093 Künzell

Künzell, 14.09.2022

An den

Vorsitzenden der  
Gemeindevertretung Künzell  
Unterer Ortesweg 23

36093 Künzell



### **Anfrage: Austausch von Leuchtstoffröhren**

Sehr geehrter Herr Groß,

Ende 2019 ist die EU-Verordnung "Ökodesign-Anforderungen an Lichtquellen" in Kraft getreten. Hieraus geht hervor, dass die Übergangsregelung, die Leuchtstoffröhren noch erlaubt, am 01.09.2023 ausläuft. Somit ist ab September nächsten Jahres der Verkauf von Standard-Leuchtstoffröhren verboten.

Mit Hinblick auf die steigenden Energiekosten und die EU-Verordnung "Ökodesign-Anforderungen an Lichtquellen", welche Leuchtstofflampen ab September 2023 verbietet, stellt die CDU-Fraktion für die Sitzung der Gemeindevertretung am 29. September 2022 folgende Anfrage:

1. Welche gemeindlichen Gebäude werden noch mit Kompaktleuchtstofflampen bzw. Leuchtstoffröhren beleuchtet?
2. Sofern dies noch erfolgt, ergibt sich folgende Nachfrage: Wann plant die Verwaltung diese gegen energiesparende LED-Beleuchtung auszutauschen?

Mit freundlichen Grüßen

Christof Erb, Fraktionsvorsitzender

**1. Welche gemeindlichen Gebäude werden noch mit Kompaktleuchtstofflampen bzw. Leuchtstoffröhren beleuchtet?**

In mehreren Gebäuden sind noch Leuchtstoffröhren im Einsatz. Gerade in Nebenräumen sind diese Leuchten, auf das Jahr gesehen, nur selten in Betrieb. Eine Umstellung macht in diesen Fällen energiepolitisch und wirtschaftlich keinen Sinn.

**2. Sofern dies noch erfolgt, ergibt sich folgende Nachfrage: Wann plant die Verwaltung diese gegen energiesparende LED-Beleuchtung auszutauschen?**

Ein Austausch der Leuchtmittel erfolgt sukzessiv bei Überprüfung der elektrischen Anlagen und dem Vorfinden von defekten Leuchten. Es werden nur noch LED-Röhren neu eingebaut.

Künzell, 20.09.2022



Zentgraf  
Bürgermeister